

LE CONSEIL BYBLOS

Rencontrer Dieu dans le travail



Finies les vacances estivales : vous avez repris votre métier quotidien... épanoui, débordé? En 60 pages, sanctifiez votre travail selon les enseignements de St Josémaria Escriva. Prenez conscience de la noblesse de tout travail (s'il est ordonné à Dieu), de son importance pour édifier le monde, de ce chemin de vertus (courage, persévérance...) pour votre bien et celui d'autrui. Par cette lecture, puisse votre travail se convertir en une prière!

Éd. Le Laurier – 8 €.

EN BREF

Scneépi

Au mois d'octobre, la paroisse de Mende reçoit la visite de la troupe *Scneépi* pour une représentation de leur spectacle *Créateurs de demain* qui aura lieu à Rieutort-de-Randon, le samedi 5 octobre. Ils seront également présents lors du rassemblement paroissial du dimanche 6 octobre à Rieutort.

Pour plus d'informations : sandrineterisson@wanadoo.fr ou 06 75 54 00 10.

VIVRE LA FOI AVEC RCF

Dans la grille de RCF Lozère, voici quelques émissions pour alimenter votre foi :

Préparons dimanche

P

PATRIMOINE RELIGIEUX

Avec la *Fondation du patrimoine*, un partenariat solide et expérimenté

Engagée depuis plus de 20 ans auprès des communes de Lozère pour préserver leur patrimoine religieux, la *Fondation du patrimoine* est un partenaire majeur des collectivités qui ont un projet de restauration de leurs édifices, catholiques ou protestants.

De la restauration de la toiture à celle des clochers, de la maçonnerie aux vitraux, des menuiseries à la restauration de l'intérieur... de la mise en sécurité, études à l'assistance, à maîtrise d'ouvrage... la *Fondation* répond à toutes les sollicitations des propriétaires, commune ou associations. Les seules contraintes, restaurer en utilisant des matériaux et des savoir-faire traditionnels que les entreprises locales savent très bien mettre en œuvre!

Pour sauver les témoins de notre histoire

La *Fondation du patrimoine* a soutenu et participé en Lozère à la restauration de plus de 50 églises ou chapelles et accompagne actuellement 16 démarches de restauration de sites religieux comme l'ermitage Saint-Privat à Mende, l'église Saint-Caprais de Prunières, la chapelle de Volmanière... par exemple. La *Fondation* peut doter le projet d'une participation financière qui se cumule avec les aides sollicitées par la Commune auprès de l'État, la Région, le Département... Des financements nationaux peuvent aussi être mobilisés pour ces projets.



▲ La chapelle de Volmanière. PHOTO DR

Le prix Sésame pour les projets de sauvegarde, valorisation ou transmission du patrimoine religieux, affecté ou non, présentant une initiative consensuelle d'usage partagé ou de reconversion respectueuse de l'esprit des lieux.

Le programme patrimoine roman pour les projets de restauration ou de préservation portant sur du patrimoine bâti ou des éléments d'architecture romane.

Et des financements locaux tels que le label qui ouvre droit à une subvention de la *Fondation* et des mécénats et partenariats locaux qui peuvent, selon leurs critères, soutenir le patrimoine religieux public et/ou privé.

Participer et payer moins d'impôt!

Nous sommes invités à participer à la sauvegarde de notre patrimoine religieux, tous cultes confondus, présents au cœur de tous nos villages. Pour ce faire, la contribution de la *Fondation* consiste également et surtout à lancer avec la commune ou l'association propriétaire une campagne de collecte de dons auprès du public. Les fonds collectés sont des dons privés, considérés comme de l'autofinancement.

En participant, le donateur contribue

à la sauvegarde des témoins de notre histoire, montre son attachement au patrimoine local, participe activement à la restauration de celui-ci en allégeant la charge financière pour la collectivité.

En sus, il profite d'une réduction fiscale pouvant aller jusqu'à 75 % du montant du don. La déduction est également possible de l'impôt sur la fortune immobilière et de l'impôt sur les Sociétés.

L'État a décidé d'accorder exceptionnellement une déduction fiscale relevée à 75 % jusqu'à fin 2025. Grâce à cette réduction fiscale, le donateur peut déduire de ses impôts 75 % du montant du don (jusqu'à 1000 € par donateur et par année fiscale), et 66 % au-delà, et contribuer ainsi à la sauvegarde du patrimoine religieux. Un don de 1000 € revient réellement 250 €.

La participation d'une association locale à l'opération de restauration et à l'animation de la campagne de dons peut être précieuse pour accompagner la Commune et réussir son objectif de collecte si celle-ci y est favorable.

En Lozère, Fondation du patrimoine : 06 81 38 53 19 ou fondations48@orange.fr

BILLET PROTESTANT

Chrétien, donc œcuménique!

Témoignage.

"Un seul berger, un seul troupeau... qu'ils soient UN afin que le monde croie..."

Depuis l'écriture des Évangiles, et même depuis la prière de Jésus avant sa mort, la question de l'unité des chrétiens est au cœur des préoccupations et des prières des chrétiens.

Et pourtant, de siècles en siècles jusqu'à nos jours, les chrétiens n'ont cessé de se diviser, parfois avec violence, si bien qu'au XXI^e siècle, ils n'ont jamais été aussi divisés.

Les facteurs sont nombreux : théologiques certes, mais aussi politiques, géographiques, sociologiques, culturels... Les radicalismes et enfermements identitaires en ont rajouté une couche.

Les préjugés des uns sur les autres sont devenus des vérités intangibles. Il ne faut pas s'étonner si le monde ne croit plus!

Il y a pourtant des chemins possibles d'unité, riches et réjouissants, qui



◀ Une célébration œcuménique. PHOTO DR

ne renient ni le Christ qui prie pour nous, ni la vérité qui nous tient, ni la belle diversité de notre monde et de l'Église.

Unité n'est pas uniformité, diversité n'est pas division, et la fraternité du Christ dépasse nos frontières confessionnelles ou simplement humaines.

Cela me tient à cœur.

Après avoir découvert le Christ et la force de l'Évangile de la bouche

de catholiques et protestants qui priaient ensemble sans se renier ni renier leur église, ce vécu de la fraternité chrétienne interconfessionnelle, l'échange des dons entre les Églises, la reconnaissance de l'autre Église comme aussi la véritable Église du Christ, tout cela est devenu essentiel à mon ministère.

Mes années en pays subsaharien ont renforcé cette conviction : se mettre à l'écoute les uns des autres,

se tourner ensemble vers le Christ, servir ensemble le monde dans lequel nous vivons, est source de bénédiction et de joie contagieuses au-delà des frontières des Églises, pour toutes et tous, croyants ou pas. Les pasteurs de l'Église protestante unie (Église engagée dès le début dans le mouvement œcuménique) lors de leur ordination, et les conseils paroissiaux lors de leur reconnaissance liturgique, prennent solennellement l'engagement de servir l'unité du corps du Christ et sa mission. En arrivant dans cette région, c'est dans cet esprit que je souhaite travailler, et être au service de toutes et tous sans a priori ni esprit de prosélytisme.

Au plaisir d'une rencontre!"

PASTEUR GILL DAUDÉ
ÉGLISE PROTESTANTE UNIE
DE FRANCE
VIALAS/GÉNOLHAC –
PONT-DE-MONTVERT/MONT-LOZÈRE –
COLLET-DE-DÈZE/SAINT-PRIVAT.